

02.07.2007 - 09:00 Uhr

## ISPA - "Les problèmes d'alcool nous concernent tous!" La campagne très remarquée de l'ISPA redémarre

C'est aujourd'hui que démarre la campagne de sensibilisation de l'Institut suisse de prévention de l'alcoolisme et autres toxicomanies (ISPA). Le message "Les problèmes d'alcool nous concernent tous - Parlons-en!" lancé l'année dernière a fait réfléchir beaucoup de gens, comme l'a prouvé un sondage national représentatif sur Internet. Les réactions montrent clairement que nombre de malades alcooliques et de leurs proches souffrent de ces problèmes. Si le message reste donc le même cette année, les visages qui l'illustrent sur les affiches sont, eux, nouveaux.

Une personne sur deux ayant vu la campagne de l'ISPA l'été passé a, par la suite, réfléchi aux problèmes d'alcool que pouvait rencontrer sa famille ou ses amis. C'est ce que montre une enquête réalisée au sein de la population suisse sur mandat de l'ISPA. De plus, une personne sur cinq ayant vu ces affiches a abordé le problème de l'alcool avec son entourage; les personnes âgées, notamment au sein des familles, et les plus jeunes ont été les plus nombreux à vouloir en parler. Enfin, une personne sur trois - surtout des hommes - a dit avoir été amenée à réfléchir au problème qu'elle avait elle-même avec l'alcool.

Cette campagne a aussi permis à de nombreux proches de malades alcooliques d'oser en parler à un ou une spécialiste. Ainsi, quelque 250 personnes se sont adressées au service de conseil de l'ISPA durant la campagne. Une jeune femme a par exemple déclaré: "Lorsque j'ai vu l'affiche de l'ISPA, je me suis dit que cela pourrait être moi, mon mari ayant des problèmes d'alcool. Aussi me suis-je décidée à demander de l'aide."

Problèmes d'alcool: tant les personnes concernées que leurs proches en souffrent

"Le grand intérêt suscité par notre campagne est réjouissant" note Michel Graf, directeur de l'ISPA. "Les réactions des personnes concernées montrent clairement que nombreux sont les malades alcooliques ou leurs proches qui souffrent de problèmes liés à l'alcool." C'est pourquoi l'ISPA a décidé de relancer cette campagne en 2007. Si de nouveaux visages et de nouvelles relations entre personnes dépendantes et leurs proches illustrent les affiches, le message, lui, reste inchangé: Les problèmes d'alcool nous concernent tous; parlons-en! Ces affiches seront visibles cette semaine puis les deux dernières semaines d'août dans les grandes villes de toute la Suisse.

La plupart des individus ont de la peine à admettre qu'ils ont perdu le contrôle de leur consommation d'alcool. Quiconque a, parmi ses connaissances ou sa famille, une personne souffrant d'un problème d'alcool n'ose souvent pas aborder cette question avec elle ou croit devoir la protéger. Pour soutenir ces personnes, l'ISPA met à leur disposition, dans le cadre de sa campagne, deux brochures. La première, "Alcoolisme: les proches sont aussi touchés", comporte des informations et des conseils, notamment sur la meilleure manière, pour les proches de personnes alcoolodépendantes, de se comporter dans des situations pesantes. La seconde de ces brochures, "Alcool - (auc)un problème?", s'adresse à des personnes désireuses d'examiner de manière critique leur propre consommation d'alcool.

Information:

Corine Kibora, responsable des médias à l'ISPA, tél.: 021 321 29 75  
courriel: ckibora@sfa-isp.ch

Vous retrouvez ce communiqué de presse ainsi que les nouvelles affiches - visibles dès aujourd'hui dans les grandes villes - sur le site internet de l'ISPA:

<http://www.sfa-isp.ch/index.php?IDtheme=26&IDcat7visible=1&langue=F>

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100000980/100537827> abgerufen werden.